

〈育てたい子供像〉
きれいな心の子
大きな夢もつ子
笑顔いっぱいの子

たかせの子



令和6年7月23日（第5号）

「協力」も体験の中から学んでいく

校長 岸 泉

5、6年生の宿泊学習に一緒に行ってきました。宿泊学習のめあては、自立と協力でした。1日目の活動では、「グループのみんなで力を合わせながら課題を乗り越えてください」との説明付きのゲームが予定されていました。「ウォール」というゲームでは、自分の背丈よりも高い壁をグループのメンバー全員が乗り越えるという課題でした。一人では到底乗り越えることができず、壁の向こうから引っ張ってもらうか、下から持ち上げてもらわないと乗り越えられない壁です。脱出救助さながらの難しい課題で、これは大変だと思って見ていました。子供たちは、始めは乗り越える順番は無計画で、とりあえず行ける人からと進めていたのですが、どうにも全員が乗り越えることができません。やり直しはOKだったので、何度か挑戦していく中で、「力のある〇〇さんに持ち上げてもらうためには、〇〇さんは最後の方まで残ってもらったほうがいいんじゃないかな」「ジャンプ力がある△△さんは一番最後になったらいいよね」と一人一人の得意なところを生かした作戦を考えていくようになりました。誰が乗り越えるときも、他のみんなが何らかの形で力を貸し、友達の力を借りながら一人ずつ乗り越えていくことを繰り返していきました。全員が乗り越えたときには、心の底から「やったー」と声を上げ、安堵とともに何とも言えない達成感を感じていたようです。



自分の力が役にたったと感じられた時はとてもうれしく、また友達が自分に力を貸してくれたと思う瞬間もとてもうれしく、こういう体験の中で「これが協力なんだなあ」と実感できたことと思います。協力しながら壁を乗り越えていく子供たちの姿を見ていて、協力も体験の中から学んでいくもので、体験なくして協力は実感できないものだなあと感じました。

学校では、係活動や委員会活動、授業の中でのグループ活動等、いろんな場面で一緒に力を合わせて進めていく機会を設けています。初めは意見が合わなくてうまくいかないこともあると思いますが、どうしたら一人一人のよさや力を発揮して、みんなの力をうまく合わせられるかを、その時その時の課題の壁を一つ一つ乗り越えながら、協力し合える力を身に付けていくのだと思います。

夏休みに入ります。普段よりご家族で過ごす時間が多く、お手伝いなどご家庭でも協力し合う場面があるかと思っています。「家族のために自分が役に立てた。家族が自分のために力を貸してくれている」といった思いがたくさんできる夏休みであってほしいと願っています。

6, 7月の学校の様子

避難訓練（地震津波）6/7、災害時の引き渡し訓練7/19

6月に「地震の後に大津波警報が出された」ことを想定した避難訓練を行いました。全員計画通りに屋上に避難できましたが、屋上までの階段の使い方等、より早くスムーズに避難するための改善点も見付けられました。万が一の時に備えていきたいです。

先週行いました災害時の引き渡し訓練には、多数ご参加いただきありがとうございました。訓練をしてみることで、見通しがもてたり、課題が分かったりしたので、大変助かりました。皆様方からもご意見いただけると幸いです。



プール開き・水泳学習 6/26～、心肺蘇生法及びAED講習会 7/16

6月26日にプール開きをしてから、どの学年も体育の水泳学習を大体予定通り進めることができました。下学年を中心に、特別非常勤講師の先生に来ていただき、指導を受けました。命を守るという意味でも、浮く、泳ぐといった技能を身に付けさせたいです。このあと、8月9日までは午前中のみですがプールを開放していますので、利用してください。夏休みの見守りに向け、PTAの方と教職員は心肺蘇生法とAEDの講習会を受けました。



アクアフェアリーズ夢講座・夢体育 5年生 6/21, 6年生 7/12

夢講座・夢体育として、5, 6年生がアクアフェアリーズの選手から授業を受けました。夢を叶えるにはどうしたらよいかという話を聞いたり、一緒にバレーボールをしたりしました。「夢を叶えるには、自分がどれだけ本気で努力をするかが大きなカギ」というアドバイスをもらいました。選手からの言葉も、一緒にバレーボールを楽しくできたことも心に残ったようです。



手洗い教室 1、2年生 6/21

新川厚生センターから講師を招いて、手洗い教室を行いました。手洗いチェッカーを使って、汚れが落ちにくいところを確認して、正しく汚れを落とす方法を学んでいました。これからは正しい手洗いを心がけて、感染症等の予防に心がけたいです。



社会科、理科見学 4年生 (宮沢清掃センター6/19、上下水道7/10、プラネタリウム7/11)

4年生は、社会科や理科で校外に出るの学習がたくさんあります。6月から7月にかけて、ごみ処理の勉強のために宮沢清掃センターへ、水がどこから来てどこに行くのかを知るために上下水道の見学へ、そして夏の星空や太陽、月の学習に吉田科学館に行ってきました。「百聞は一見にしかず」と言いますが、実際に見ることで大変よく分かったようです。



学習参観・学年懇談会 6/28

学習参観と学年懇談会にご参加ありがとうございました。夏休みに向けてのお話もすることができました。学年懇談会では貴重なご意見や感想をいただきありがとうございました。



宿泊学習 5, 6年生 7/2,3

国立立山青少年自然の家に宿泊学習に行ってきました。活動内容は違いますが、昨年も訪れている6年生は、「懐かしい」と言って、場所もしっかり把握し、慣れた感じで行動していました。天気が心配されましたが、予定の活動を全部無事に行うことができました。登山も全員登頂することができました。しっかり食べ、いっぱい動いた宿泊学習でした。



※たかせ小HPに日々の教育活動について載せてありますので、是非ご覧ください。

夏休み中及び9月当初の主な行事予定

【夏休み中の行事】

- 夏休みのプール開放 7月25日(木)～8月9日(金) ※土日祝日を除く
午前9:30～11:00

※プールの見守りを引き受けていただいたPTAの方々、暑い中ですがよろしくお願いします。
体調に十分気を付けてください。9時15分にプールサイドに直接お越しください。

- PTA親子ラジオ体操ふるさとクリーン作戦
7月27日(土) 6:30～各地区にて
- PTA親子美化活動
8月24日(土) 7:30～たかせ小

【地区で行われている行事】 ※申し込まれた方、よろしくお願いします。

- デザート作り&モルック 7月27日(土) 9:30～東布施公民館
- そば種まき体験会 7月28日(日) 9:00～あこや一の

【9月の行事】

- 2学期始業式 9月 2日(月)
- 校内夏休み作品展 9月 4日(水)～6日(金) 15:30～17:45
- 遠足 9月25日(水)

【ご意見、ご感想があればお願いします！】

日頃より、学校運営にご理解ご協力をいただき、ありがとうございます。

1学期の教育活動についてご意見があれば、お聞かせください。右記のQRコードを読み取って、入力してください。よろしくお願いします。

たかせ小学校 1学期の教育活動について

